











La cité religieuse, la célébration du culte

- Min est l'un des plus anciens dieux d'Égypte. Vêtu d'une gaine momiforme, phallus en érection, bras droit levé soutenant le fléau et coiffé de deux hautes plumes, son image apparue vers 3 500 av. J.-C. reste inchangée jusqu'à l'époque romaine. Les textes font état de sa fierté à exhiber l'attribut sexuel qui le caractérise, mais aucun « rituel sexuel » ne le concerne. Il incarne la force procréatrice, animant la croissance des végétaux et assure la protection des régions désertiques.
- Les statues colossales de Min attestent la pratique d'un culte à Coptos dès la fin du IV^e millénaire. Min, vénéré aussi à Akhmin et dans quelques autres cités, est très tôt associé à d'autres divinités notamment à Osiris. La principale fête religieuse, la « sortie de Min », est l'une des plus anciennes fêtes d'Égypte, et commémore sans doute la naissance du dieu.



actualité

